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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今日下午5
時，中聯辦約定廣大香港同胞「雲賀歲」。因
應疫情防控需要，今年中聯辦新春酒會首次採
取線上「雲酒會」形式舉行。
中聯辦駱惠寧主任與中聯辦幹部員工，將通

過香港中聯辦官網「雲酒會」直播平台向廣大
香港同胞拜年。
全國政協副主席董建華、梁振英，香港特區
行政長官林鄭月娥，駐港國安公署署長鄭雁
雄，外交部駐港特派員公署署理特派員楊義
瑞，解放軍駐港部隊司令員陳道祥、政委蔡永
中等嘉賓，也將通過「雲酒會」向社會各界送
上新春祝福。
中聯辦昨日率先上載「雲賀歲」的預告片，
展示中聯辦的新年氣息，既有員工悉心布置裝
飾大樓各處，駱主任更出鏡以廣東話向各位朋

友、各位市民說一句︰「大家新年好！」
除了香港中聯辦官網，香港中聯辦微信

公眾號將同步視頻直播「雲酒會」。
市民可掃附圖二維碼，亦可通過香
港主要電視台及新媒體平台
觀看酒會實況。

中聯辦今「雲賀歲」向港同胞拜年
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抹黑通識改革 教協為反而反
稱「政治干預課程」楊潤雄：新課程育學生國民素養

高中通識科異化問題嚴重，改革勢在必行，但自詡是「教育專業團體」的教

協，以政治掛帥而經常在通識科議題上「打倒昨日的我」。該會昨日又針對教育

局優化核心科目的安排為反而反，聲稱課程聚焦國家的發展及香港在「一國兩

制」下的角色是「政治干預課程」云云。教育局局長楊潤雄表示，新課程目標之

一是培養學生的國民素養，對國家有認同，並讓學生立足於香港，亦能理解國家

未來的發展，從而構建其世界視野，這對他們將來的生活或發展均很重要。

●香港文匯報記者 高鈺

香港文匯報訊 教協被傳媒踢爆有多
處會址涉嫌僭建，有市民昨日到西九龍
政府合署屋宇署總部舉報，敦促署方嚴
肅處理，並盡快向廣大市民公布實情。
市民代表陳小姐表示，看到傳媒報道

教協多個會址有僭建情況，但屋宇署歷
經大半年都沒有公布調查結果，有如石
沉大海，她對此感到十分失望。
陳小姐強調，倘教協確實有僭建，將

嚴重影響樓宇結構安全及對市民生命財
產構成危險，應立即拆除僭建物，好讓
市民安心；如教協並無僭建，屋宇署也
應公布調查結果，令廣大市民感到安
心。
有報道指，教協在旺角總辦事處、旺角
及銅鑼灣服務中心三處地方均涉嫌僭建，
其中位於銅鑼灣堅拿道西15號永德大廈
閣樓的銅鑼灣教協服務中心，其外牆違規
裝設大量分體式冷氣機及支架，而該處的
下方正為行人路，僭建物或對途人構成危
險。教協在旺角彌敦道618號好望角大廈
8樓及9樓的總部亦涉嫌非法興建、拆卸
了部分樓板及加建內樓梯以打通兩層。

市
民
促
查
教
協
辦
事
處
僭
建

香港文匯報訊（記者子京）香
港各界團體連日來走訪多個警
署，向香港警察送上新春慰問，
支持香港警察繼續做好守護香港
的工作。
港區省級政協委員聯誼會會長

施榮懷聯同常務副會長余鵬春、
李德麟、張學修、朱銘泉，秘書
長英煒，香港政協青年聯會主席
譚鎮國等一行人，昨日先後到灣
仔警察總部及新界南總區總部，
慰問守衛香港安寧的前線警員。

施榮懷感謝香港警察為止暴制
亂、恢復秩序作出的努力。在香
港國安法實施後，警務處還致力
履行國安法的執法工作，更將黑
暴勢力背後的「港獨」及攬炒分
子連根拔起，成績絕對有目共
睹。
警務處助理處長陳民德對港區

政協委員和社會各界的支持表示
感謝，並強調正是市民的支持，
讓警隊在最艱難的時刻，仍然保
有高昂的士氣來守護香港。

油尖旺社團聯會成員昨日帶同物
資到旺角警署打氣送暖，感謝警方
長時間辛勞的付出。旺角警區新任
指揮官吳志忠總警司代表接受並感
謝社區對警方工作的支持。
新界社團聯會北區地區委員會主

席溫和輝亦帶領同仁到沙頭角警署
慰問警察，送上果籃和飲品，感謝
香港警隊致力維護香港繁榮穩定。
香港海門同鄉會楊耀忠、劉俊

華、楊璦勵等則到跑馬地警署進
行慰問活動。

港區省級政協聯訪警署送上慰問

●●港區省級政協委員聯誼會先後到灣仔警察總部及新界南總港區省級政協委員聯誼會先後到灣仔警察總部及新界南總
區總部向警察送慰問區總部向警察送慰問。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

黑暴思潮令校園
亦難以安寧，在行
政長官林鄭月娥母
校畢業的千禧後大
學生妤妤近日接受
網上頻道訪問時，

哭訴其備受煎熬的高中生涯。修例風波
期間，她出於關心告誡同學不要參與違
法暴力行為，即被惡意標籤為「藍
絲」，遭受網絡欺凌和校園孤立，並慨
嘆母校同學單純因政見便對人肆意欺
凌，「如果特首係學校之恥，那我們
（這一代的學生）是什麼？」
在文憑試後到北京升讀大學的妤妤，

近日在YouTube頻道《政壇新秀》接
受訪問，一吐高中時經歷。她是林鄭母
校（嘉諾撒聖方濟各書院）的師妹，此
前只因擔心同學而告誡他們「你哋做啲
係非法嘅嘢，希望大家不要去，好危
險，我哋嘅年紀不適合做政治嘅嘢」，

就被惡意標籤為「藍絲」。
隨後，她就被一連串的冷暴力及網

上欺凌，包括在校園內被孤立，沒人
和她說話，在各種社交媒體上罵她，
開WhatsApp群組攻擊她，在IG上全
校範圍內問認不認識這個人，公開她
的真名。她平日愛好拍片並上傳You-
Tube，有同學惡意按「Unlike」（不
喜歡），甚至留言罵她。
妤妤以「幼稚」來形容當時同學的

行為，認為當時的同學其實並不清楚
真正的政治是什麼，只停留在人云亦
云的階段，跟風從眾，印象最深刻的
是，有不少同學一邊考試一邊掛着絲
帶。當時，由於幾乎所有同學都是
「黃絲」，令妤妤承受巨大壓力，覺
得「每日上學好像行刑一樣」。
她直言，自己對學校老師欠缺信

任，認為「和老師講無用，更怕老師
是『黃色』那邊」。在告知親朋好友

時，卻被認為只是小事，是她自己
「過敏」。現在回過頭看，她認為
「可能家長漠視了孩子的痛苦」。
妤妤又憶述，不少校內同學充斥仇

恨，經常對特首林鄭月娥辱罵和攻
擊，不過，她自己覺得能在特首的母
校讀書是很光榮的事，「如果特首係
學校之恥，那我們是什麼？」

活得比對方好 就是最好回應
政治導致校園內撕裂，妤妤備受煎

熬的經歷並不是單一例子。她直言，
曾就此問題於半夜與學校師妹通電話
詳談6小時，只為開解其鬱悶，因師
妹都覺得好辛苦，在學校需要一直偽
裝不敢表達想法，只得開解對方指，
應將痛苦的經歷當成成長的經歷，將
來見到對方時，只要比對方過得更
好，就是最好的回應。

●香港文匯報記者 于錦言

勸同學勿犯法 特首師妹泣訴飽受欺凌
��

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美
國9名國會議員上月底去信諾貝爾委
員會主席，提名所謂「香港民主運動」
競逐諾貝爾和平獎。中國外交部發言
人汪文斌昨日在例行記者會上批評，
有人借涉港問題干涉中國內政，利用
諾貝爾和平獎進行炒作，為反中亂港
分子撐腰打氣，損害的只會是美國自
身形象和信譽。
面對當地暴亂雷霆掃蕩、對香港
黑暴卻視為「美麗風景線」，美國
政客近日再借機為香港黑暴張目。
美國參議員魯比奧（Marco Ru-
bio）及民主黨眾議員、美國國會及

行政當局中國委員會（CECC）主
席麥高文（Jim McGovern）等人早
前提名「香港民主運動」競逐今年
諾貝爾和平獎，稱要表彰「香港民
主運動」「和平」捍衛人權及法治
云云。
汪文斌昨日表示，諾貝爾和平獎

應該授予真正為維護和促進世界和
平與發展作出貢獻的人。借涉港問
題干涉中國內政，利用諾貝爾和平
獎進行炒作，為反中亂港分子撐腰
打氣，損害的只會是美國自身形象
和信譽。「我們奉勸美國少數議員
客觀理性看待中國，停止借涉港問

題插手中國內政，多做有利於中美
關係發展的事。」
翻查資料，在美國政客所謂的

「和平捍衛」下，2019年香港黑暴
期間，暴徒投擲超過5,000枚汽油
彈、損毀740組交通燈、拆走2.2萬
平方米地磚、破壞85個地鐵站及62
個輕鐵站。
事件中，有無辜市民因阻止暴徒

破壞而被焚燒，更多次發生暴徒向
不同意見的市民動用私刑，更有警
察被割頸、擲腐蝕性液體所傷，社
會治安惡劣，至香港國安法實施後
才回復安寧。

外交部斥美議員提名「黑暴」角逐諾貝爾獎

香港文匯報訊 香港大學昨日發表聲明，對學
生會不理勸喻，在校園內繼續舉辦有違法風險
的電影放映活動深表遺憾。學生會將校方的善
意提醒，描述為「威逼」、「打壓學生言論自
由」，甚至對校方予以譴責，大學對此表示極
度失望。大學重申反對「港獨」，不會容忍任
何違法或意圖違法的行為。
為了保障一個開放而安全的校園環境，大學

將會重新審視一直以來為學生會提供的各種安
排，以釐清責任，加強校園風險管理，從而更
好地服務所有學生和教職員。

批學生會續播「獨」電影
港大將審視現有安排

教協以往一直聲稱「教通識壓力大」「獨立
專題研究耗時」「內容空泛」等，至近年

發現「黃師」、「黃教材」可藉通識滲透學校
後，就改口稱通識科有助「新一代的學生培養
關心社會的風氣」。

教局蒐意見被污衊「假諮詢」
教育局因應社會意見大刀闊斧刪減通識課
程、取消獨立專題研究，重整課程大綱，釋放
空間予學生學習，本來完全回應到教協早年對
通識的批評，但該會昨日高調舉行記招，聲稱
「新增內容只聚焦國家的正面發展及香港在
『一國兩制』下的角色，難免讓人質疑是政治
干預課程」，又嫌新的核評方法令學生「無機
會表達個人的政治立場」。
雖然教育局正向教育界進行為期一個月的諮
詢，並專門為學校管理層及教師設簡介會徵集
意見，但仍被教協抹黑為「毫無誠意的假諮
詢」。
就攬炒派質疑新課程太着重國情內容及香港
在「一國兩制」下的角色，楊潤雄昨日表示，
通識科將會易名，新科目的課程架構主要分成
三部分，函蓋香港、國家及世界性的議題。

課程展現「一國兩制」屬正常
他補充說，在討論香港情況時，提到制度、
「一國兩制」、基本法和憲法時，一定會談及
國家的一些法例，或者為何有「一國兩制」的

出現，當中一定會與國家有關係。教授國家改
革開放後的發展時，會有篇幅提到香港有何位
置或者作用，教育局希望整個課程的其中一個
目標是培養學生的國民素養，對國家有認同，
所以在課程中展現這方面是絕對正常。
楊潤雄強調，新課程能讓學生立足於香港，

亦能理解國家未來的發展，從而構建一個世界
視野，這對學生將來的生活或發展均很重要，
這些都是希望可以在課程中以不同方面表達出
來。
被問到通識科原設「個人成長與人際關係」

單元被取消，楊潤雄表示，其實在整個學制
中，已透過很多方法提供有關元素，例如其他
學習經歷、讓學生參與社區服務，甚至在不同
科目中、同學之間的溝通都可達至有關目標，
同時又可減省課時，為學生創造學習空間。
負責研究上述新科目內容的課程發展議會

「重新冠名科目委員會」主席、嶺南大學協理
副校長劉智鵬接受媒體專訪時指，通識科由一
開始構思已經是錯誤，學生修畢通識後，思想
邏輯及談吐均未見進步，坦言是浪費時間。
他認同新課程是國民教育的一部分，「告訴

香港人知道，你的身份是什麼，你的身份就是
中國人」，指香港已經回歸祖國二十多年，教
育界卻仍然在老問題上「兜兜轉轉」，反問
「這科（通識）要來做什麼？」他認為若教界
支持，新科目可以直接改名為「國民教育
科」。

▶教協聲稱新課程聚焦國
家的發展及香港在「一國
兩制」下的角色是「政治
干預課程」。 fb圖片

◀教育局局長楊潤雄
香港文匯報記者 攝

●巿民團體要求查處多個教協辦事處的
僭建問題。 大文集團記者 攝

●●駱主任在預告駱主任在預告
片中以廣東話向片中以廣東話向
香港市民說香港市民說「「大大
家新年好家新年好」。」。

視頻截圖視頻截圖

●中聯辦員工布置大樓各處，增添新年氣氛。
視頻截圖

新課程目標之一：
培養學生國民素養
對國家有認同


